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ПОТРЕБНОСТЬ в стро
ительстве новой столовой 
родилась давно. Число «по
садочных» мест в буфетах 
института составляет 50 про
центов нормы. Ввод новой 
столовой на 530 мест с кули
нарией и буфетом решил бы 
многие проблемы. 

В 1981 году было начато 
строительство, по плану 
объект должен был быть 
введен в строй в 1984 году... 
Где же эта столь нужная 
институту столовая? Когда 
же наконец она откроет две

ри? Студенты невесело шу
тят: «В ней мы пообедаем 
после защиты диплома!» 
Это, конечно, юмор, а факты? 

Факты же следующие: 
строители систематически 
срывали план работ. За прош
лый год не выполнен план на 
190 тыс. руб., за I ква.ртал 
этого года монтажные рабо
ты вьшолнены на 30 процен^ 
тов. В некоторые меся
цы на стройке работало 
по 4 человека. Строители 
просили помочь рабочими 
руками. Были выделены 

студенты, знакомые со шту
катурными и другими строи
тельными работами, кото
рые работали в свободное 
от занятий время — вечера
ми и в выходные дни. А стро
ители в это время отдыха
ли... 

А как обстоит дело с обо
рудованием будущей столо
вой? Часть оборудования 
поступила еще в прошлом го
ду и успела основательно про
ржаветь под открытым небом, 
другая часть будет поставлена 
во втором полугодии 1986 го

да. 
В отделе капстроительства 

института нет уверенности, 
что комплектация завершится 
в этом году. А ведь послед
ний срок открытия — IV 
квартал 1986 года! 

Остается надеяться, что ру
ководство института совмест
но со строительными подряд
чиками решат по-деловому 
проблемы, и мы сможем по
обедать в этой столовой не 
«после диплома», а уже в 
этом, 1986 году. 

В. ПОЛЯКОВ 

К О К : формализм и работа 

Полугодовое бездействие 
к о м и с с и я общественного контроля на факультете 

призвана контролировать и обеспечивать порядок в 
столовой, общежитии, у ч е б н о м корпусе и других столь ж е 
важных для студента объектах. Эта комиссия, ее члены, 
должны быть с в я з у ю щ и м звеном м е ж д у студентами 
и администрацией, выразителями интересов учащихся 
нашего института. Поэтому становится очень грустно, 
когда узнаешь, что члены К О К Ф М Ф бездействовали в 
течение полугода. 

Отчего ж е стала в о з м р ж н о й такая ситуация? Я д у м а ю , 
что дело в бесконтрольности со стороны п р о ф к о м а 
Ф М Ф . Нет порядка и в бумагах — в папке К О К , которая 
находится в факультетском п р о ф к о м е , отсутствует даже 
список членов комиссии. Но нельзя ж е сваливать всю 
вину на руководство! Наверное, членам комиссии в 
течение семестра надо было поинтересоваться у ее 
председателя: а что м ы должны делать для того, чтобы 
работала наша комиссия? В свою очередь председатель 
К О К Е. Намсараев должен был проявить инициативу. 

Теперь в состав К О К входят новые л ю д и . Сменился 
и председатель. Однако ощутимых сдвигов пока не наб
людается. По-прежнему в п р о ф к о м о в с к о й папке отсут
ствует список комиссии, далеко еще до начала рейдов по 
столовой и о б щ е ж и т и ю . ., _ - . . „ . ^ ^ , . » 

Н. ГОНТАРЕВА, гр. 452 

Есть сдвиги к лучшему 
к о к студенческого профкома ФЭУП 

уже четвертый год контролирует 
работу столовой № 32. Столовая эта 
расположена в студгородке на Лес
ном, в самой «горячей» точке общест
венного питания в нашем институте. 
В ней завтракает, обедает и ужинает 
основная масса студентов-политех
ников. Работа нашей комиссии направ
лена на то, чтобы питание стало лучше, 
разнообразней. 

Надо заметить, что за время этой 
работы произошли ощутимые сдвиги 
в лучшую сторону. Об этом говорят 
итоги потребительских конференций, 
которые мы проводим каждый се
местр. Если два-три года назад лишь 
небольшая часть студентов была удов
летворена работой столовой, то сей
час около 90 процентов опрошенных 
были, довольны и качеством приготов
ления пищи, и ассортиментом. Нап
ример, раньше редко можно было 
встретить в буфете дешевые салаты. 
Мы постоянно писали об этом в актах 
наших< проверок и добились того, что 
сейчас всегда в ассортименте несколь
ко недорогих холодных закусок. 

В ходе наших проверок мы делаем 
контрольные закупки (т. е. смотрим 
за тем, чтобы не обсчитывали студен
тов и вес накладываемых порций был 

нормальным), следим, чтобы ассорти
мент блюд выдерживался в течение 
дня, и строго проверяем качество 
пищи. За каждое выставляем оценки 
по пятибалльной системе. А потом эти 
оценки подсчнтываются при начисле
нии зарплаты поваоам. 

В прошлом учебном году наша ко
миссия провела более 20 проверок. 
Поначалу были некоторые трудности, 
т. к. в состав комиссии вошли новые 
ребята, их приходилось учить прово
дить проверки, заполнять акты, нап
равлять блюда на экспертизу. Но сейчас 
уже все успешно справляются со 
своими обязанностями. Особенно мож
но отметить таких общественных кон
тролеров, как В. Зуев (гр. 272), 
А. Лущий (гр. 273/1), А. Прохоров 
(гр. 172). Хочется еще добавить то, 
что наша работа была бы намного 
лучше и продуктивней, если бы нам 
помогали посетители столовой. 

Обращайтесь к нам со своими 
предложениями и замечаниями о не
достатках работы, которые, по вашему 
мнению, еще имеют место, в каждый 
вторник в помещении столовой с 
20.00 до 21.30. 

О. ПЕРЕПЕЛКИН, 
председатель КОК ФЭУП 

Учись самостоятельно работать! тебе, первокурсник! 

ПРОБЛЕМА ' рационального 
обучения является сейчас од
ной из актуальнейших проб
лем вузовской жизни. Как по
высить КПД учебного процесса? 
Это волнует не только препода
вателей, но и студентов. 

И действительно, среди глав
ных проблем учебного процесса 
— противоречие между возраста
ющим объемом материала и ог
раниченными возможностями 
каждого студента, отдельно взя
того. Наблюдение, беседы пока
зывают, что большинство сту
дентов не работают самостоя
тельно во время семестра, п.чы-
вут по течению «среднего» гра
фика, не прорабатывают учеб
ный материал, положившись на 
экзаменационное «авось». Ведь 
ясно, что больше половины сту
дентов учится вполсилы. Не о 
низком ли КПД учебного про
цесса это говорит? 

В решение этой проблемы 
существенную роль должна 
сыграть самостоятельная работа 
студентов, которую можно рас
сматривать как подсистему само
воспитания. Самостоятельная 
работа является одной из форм 

учебной деятельпости студента. 
В условиях научно-техниче

ского прогресса будущий специ
алист должен систематически 
пополнять свои знания, уметь 
находить в науке ответы на по
ставленные практикой вопросы, 
самостоятельно овладевать 
новыми знаниями и умениями, 
заниматься самообразованием. 
Поэтому в вузе необходимо обу
чить студентов методам само
стоятельной работы, научить 
учиться самостоятельно. 

Решение этой задачи явля
ется важнейшим условием раз
вития самостоятельности и ак
тивности студента в процессе 
обучения. Выполнение самостоя
тельной работы требует от сту
дентов напряжения умственных 
и физических усилий, проявле
ния активности, инициативы 
и творчества в подходе к по
ставленной задачи. 

Для самостоятельного выпол
нения заданий студенты должны 
владеть умением планировать 
работу, выбирать наиболее це
лесообразные способы выпол
нения каждого из ее этапов, 
систематически проводить само

контроль за ходом и результа
тами работы. Без самоконтроля 
не может быть самостоятельной 
работы. Самоконтролю необхо
димо учиться! 

Уровень самостоятельности 
студентов при выполнении учеб
ных заданий на разных этапах 
обучения будет разным в зависи
мости от степени овладения ими 
как приемами выполнения рабо
ты, так и самоконтроля. В ходе 
обучения в вузе студенты должны 
сознательно усвоить научные 
знания, овладеть умениями и 
навыками, методами самостоя
тельного приобретения и твор
ческого применения их на пра
ктике. 

Искусство педагога заклю
чается в том, чтобы, вооружая 
знаниями студентов, последова
тельно подводить их к все 
более усложняющимся задачам 
и в то же врет^ подготавли
вать к их выполнению с таким 
расчетом, чтобы решение 
каждой новой задачи требовало 
от студента самостоятельного 
труда и напряжения мысли. 
При самостоятельной работе 
студентов руководяи^я роль 

педагога не только не снижает
ся, но еще больше возрастает. 
Особенно важна роль самокон
троля в самостоятельной работе 
студента, как компонент учеб
ной деятельности, как умение 
контролировать свою деятель-
ность^и исправлять .замеченные 
ошибки. 

Под самоконтролем можно 
также понимать критическое 
отношение студента к своему 
поведению, своим действиям. 

Таким образом, одним из эле
ментов самоконтроля является 
усовершенствование студентом 
своей деятельности, участие его^ 
в решении творческих задач. 

Рациональное использова
ние времени, умение целеу
стремленно работать, привычка 
к самодисциплине и самоорга
низованности — эти качества 
исключительной важности, без 
которых немыслим любой спе
циалист, воспитываются именно 
в студенческие годы. Все это 
требует больших усилий, терпе
ния, настойчивости, самокон
троля. 

Э. ФИЛИМОНОВА 

Международный 
год мира 

Пока не поздно! 
11 СЕНТЯБРЯ состоялся 

очередной телемост «Ленин-
градт—Москва—Сан-Фран
циско», посвященный на 
этот раз проблемам совре
менной энергетики. 

В передаче участвовали 
пять городов Советского 
Союза и пять городов США. 
Аудиторию Ленинградского 
телевидения представляли 
150 студентов-политех
ников во главе с проректо
ром по учебной работе 
профессором Г. В. Симако
вым. 

Основная цель телемоста 
— сохранить мир на плане
те. И как сказал ведущий 
телевстречи академик Е. П. 
Велихов: «У нас есть выбор: 
ядерное оружие без буду
щего или будущее без ядер
ного оружия». 

На встрече были рассмот
рены причины и последствия 
двух ядерных катастроф — 
на станции Тримайл Аймид 
в Пенсильвании семь лет на
зад и на Чернобыльской 
АЭС. Обсуждены внесенные 
изменения в контроль за 
мирным атомом. 

И еще к одному важному 
выводу пришли советские и 
американские участники 
дискуссии. В той или иной 
форме он прозвучал не один 
раз: «Мы не можем себе 
позволить не сотрудничать». 
Это заключение, пожалуй, 
было важнейшим результа
том космического телемо
ста «Ленинград—Москва— 
Сан-Франциско». 

В. ВОЛОШИНА, 
студентка гр. 381/3 

Мы — 
интернационалисты! 

Солидарность 
11 СЕНТЯБРЯ в ленинград

ской школе № 148 состоялся 
выпуск устного журнала 
школьного клуба интернаци
ональной дружбы. 

Принять участие в выпуске 
школьники пригласили 
студентов-латиноамерикан
цев, обучающихся в вузах 
Ленинграда. В их числе были 
и кубинские студенты ЛПИ 
Хосе Фернандес Пуэнте 
Кабрера и Роман Арсия Ба-
ярд. Старшеклассники под
готовили к выпуску привет
ствие студентам на испан
ском языке, литературно-
политический монтаж по ма
териалам газет и воспомина
ниям чилийских патриотов, 
исполнили песню Виктора 
Хары. 

От имени всех кубинских 
студентов, обучающихся в 
Ленинграде, Роман Арсия 
Баярд выразил чувство со
лидарности с чилийским на
родом. 

Далее слово предоставили 
студенту из Чили, который 
поблагодарил школьников 
и всех присутствовавших 
за теплые слова и чувства, 
проявленные к судьбе чи
лийского народа. Он сказал, 
что если бы в Чили знали 
и видели этот и подобные 
ему митинги, которые про
водились в Неделю солидар
ности с народом Чили, то 
это удвоило бы его револю
ционные силы. 

Е. КОЗЛОВА, 
заместитель куратора 

кубинского 
землячества, 

ассистент кафедры 
русского языка 
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В с т р е ч а м е т а л л у р г о в 3 5 л е т с п у с т я о друзьях-товарищах 

7 и ю н я состоялась оче
редная традиционная встре
ча инженеров-металлургов, 
ровно 35 лет тому назад 
окончивших . ЛПИ имени 
М. И. Калинина. Выпуск 
физико-металлургического 
факультета 1951 года тогда 
называли «звездным». И это 
не было преувеличением — 
ведь треть студентов этого 
потока (первого после 
войны) состояла из участ
ников Великой Отечествен
ной, которым помешала в 
свое время окончить учебу 
война. Со студенческой 
скамьи им пришлось шаг
нуть на защиту родного го
рода. 

8 1945—1951 годах группа 
обработчиков металла дав
лением, например, состоя
ла... из 2 человек; всего 
7 человек «пришли к фини
шу», в группе сварщиков. 
Группы металлургов, метал
ловедов и литейщиков были 
несколько больше, но не 
намного. Как известно, не 

все вернулись с воины, мно
гие политехники отдали 
свою жизнь за то, чтобы 
враг не вошел в город, что
бы победил советский народ. 

Встречей руководил пред
седатель оргкомитета, сам 
выпускник того «звездного» 
потока — д. т. и., депутат 
Верховного Совета РСФСР 
Николай Калужский. Каждый 
из присутствующих дал крат
кий отчет, рассказал о своих 
успехах и жизненных неуда
чах. Итог получился непло
хим. 3 выпускника защити
ли докторские диссертации, 
более половины стали кан
дидатами технических наук. 
Многие были награждены 
орденами и медалями за 
успехи в подъеме большой 
металлургии и машиностро
ения в нашей стране. ̂ Выпу
скники ЛПИ Л. Постнов, 
Ю. Шкатов, Д . Москалев 
известны как ведущие спе
циалисты в области атомной 
энергетики, инженеры-про
катчики С. Шмаевск1^й, 

Э. Каган, Б. Деревянно мно
го сил вложили в послево
енный подъем металлургии 
Ижорского завода. Сейчас 
они успешно осваивают но
вый прокатный стан мощно
стью 5000 тонн. Д . Бого
явленский, всю свою жизнь 
и силы вложил в создание 
уникальной доменной пе
чи «Северянка» на Чере
повецком металлургическом 
комбинате. К. т. н. Н. Греков 
и А. Шкатова возглавляют 
«металлургическую науку» 
на «Электросиле», автор 
этих строк в 1982 году за 
сварку важнейших объектов 
получил звание лауреата 
Государственной премии 
СССР. 

Наши дорогие женщины, 
многие из которых уже 
теперь на пенсии — Раиса 
Соколова, Лариса Шабалди-
на, Галя Деревянно, Ирина 
Филина и другие — внесли 
неоценимый вклад в разра
ботку новых марок стали и 
сплавов, в создание но

вых высокоэффективных 
технологий и наглядно дока
зали, что специальность 
металлурга женщинам 
вполне «по плечу». 

У многих участников 
встречи растут внуки, обра
зовался ряд семейных ди
настий м е т а л л у р г о в 
(Б. и Г. Деревянно, Ю. и А. 
Шкатовы, Кудояровы и 
другие), их сыновья и до
чери пошли по пути отцов 
и матерей. 

Участники встречи почтили 
память своих профессоров и 
преподавателей, друзей, ко
торым не удалось дожить 
до этой традиционной встре
чи. 

На встрече выступил из
вестный специалист в об
ласти металлургии А. Бай
маков, работающий сейчас 
на факультете. Он подчер
кнул необходимость укре
пить связь ветеранов-по
литехников с институтом, с 
его кафедрами, с новой сме
ной политехников. 

Участники встречи проси
ли через газету передать 
огромный привет всему ^ 
коллективу ЛПИ им. М. И. 
Калинина, и в особенности 
— профессорско-препода
вательскому составу физи
ко-металлургического фа
культета, и пожелание 
новых творческих успехов 
в развитии науки и подготов
ке инженеров высокого 
класса. 

Участники встречи со
вершили автомобильную 
экскурсию в Петродворец, 
где осмотрели фонтаны 
и дворцы, восстановленные 
из пепла нашими велико
лепными мастерами-ре
ставраторами. Они горячо 
поблагодарили членов орг
комитета Н. Калужского и 
А. Зорину за прекрасную 
организацию встречи. 

По поручению 
участников встречи 

Б. КУДОЯРОВ, 
кандидат 

технических наук 

НАУЧНЫЕ СРЕДЫ ЗАЧЕМ ИЗУЧАТЬ ГАЛАКТИКУ? 
ГРАНДИОЗНОЕ звездное соору

жение, на периферии которого рас
положена наша Солнечрая систе
ма,— это и есть Галактика. Архи
тектура его такова: главный «корпус» 
сооружения образован звездным дис
ком, который окружен уплощен
ной (так сказать, низкоэтажной) 
системой звезд, газопылевых обла
ков, входящих преимущественно в 
спиральные ветви, закрученные вок
руг центра. Вблизи одного из рука
вов, являющегося частью спирали, 
и расположено наше Солнце. Именно 
пыль и газ спиральных ветвей и 
отгораживают нас от центра Галак
тики, содержащего ядро, состоящее 
преимущественно из старых оран
жево-красных звезд. Массивные мо
лодые голубые звезды содержатся 
в спиралях. Наше Солнце — это 
желтая звезда промежуточного типа, 
паспорт которой выглядит так — 
звезда С2. Именно около этой звез
ды-середняка и возникла жизнь, 
приведшая на пути своей эволюции 
к человеческому разуму. 

Паспорт имеется и у нашей Галак
тики: она принадлежит к типу 8вс, 
т. е. к более или менее промежуточ
ному подклассу спиральных галактик. 
Ее ветви четко выражены, имеют 
клочковатую структуру, однако их 
мощность все еще меньше чем в 
самы^ развитых спиральных галак
тиках. Ядро нашей Галактики хотя 
и имеется, но оно таклсе имеет не 
столь четко сферическую форму, 
мы наблюдаем истекаюш^1е из него 
газовые и пылевые выбросы, дефор
мирующие ядро. По-видимому, около 
10 млн. лет назад в центре Галакти
ки имел место процесс взрывного 
характера. 

Нужно сказать, ч_то физические 
процессы, происходящие в централь
ных областях Галактики, привле
кают к. себе все более пристальное 
внимание. Наблюдения в видимом 
свете, инфракрасном и радиодиапа
зонах электромагнитных волн, а 
также в спектральных линиях из
лучения атомов убедительно пока
зывают, что в центрах галактик 
имеют место грандиозные процессы 
взрывного характера. Во многих 
случаях наблюдаются выбросы газа, 
плазменные струи, исходящие из 
центральных областей. Скорости 
движения газа составляют при этом 

величины порядка нескольких сотен 
километров в секунду, т. е. превы
шают значения параболических ско
ростей. В выбросах наблюдается 
мощное радиоизлучение, обусловлен
ное ускоренными электронами. 

Эволюционное значение такого 
рода взрывных процессов галакти
ческого масштаба трудно переоце
нить. Выброшенные при взрыве пыль 
и газ являются материальной ос
новой для образования звезд в даске 
галактики. Этот материал обогащен 
тяжелыми элементами и содержит 
космические лучи и магнитные поля, 
которые, возможно, создают картину 
поля всей Галактики в целом. 
Выбросы создают в диске Галактики 
ударные волны, приводящие к обра
зованию спиральной структуры, об
лаков газа, в которых имеет место 
интенсивное образование молодых 
звезд. 

Таким образом, центры галактик 
представляют собой не просто гео
метрические центры, но и буквально 
центры их физической активности, 
В этих центрах происходят процес
сы бурного энерговыделения, физи
ческую сущность которых предстоит 
раскрыть астрофизике. 

Именно такого рода процессы 
происходили и в центре нашей 
Галактики. К сожалению, с точки 
зрения наблюдательной, мы отгоро
жены от центра мощными газопыле
выми облаками, задерживающими 
большую часть света видимого спек
тра. Лишь инфракрасный свет, длина 
волны которого превышает размеры 
пылевых частиц, проходит через 
толщу пыли и несет очень важную 
информацию о структуре центра. 

Если размеры ядра порядка 1/30 
диаметра Галактики, то размеры 
самой активной его части — ядрыш
ка еще меньше, порядка 10'̂  указан
ного диаметра. Это самое централь
ное сгущение материи и содержит 
в себе, как сейчас установлено, 
причину всех активных явлений в 
центре. 

Что же это. за центральная область? 
Прежде всего, средняя плотность 

вещества в ней в миллионы ра:** 
больше средней плотности вещества 
Галактики, однако и здесь вещество 
распределено крайне неравномерно: 
оно содержится в плотных облаках — 
источниках сильнейшего ИК-излуче-

ния с массами порядка миллиона 
солнечных масс, в отдельных и плот
ных «мини-спиралях» и, наконец, 
в гроздьях красных звезд, которые 
либо образовались из этих облаков, 
либо, напротив, облака «позаимство
вали» материю из этих звезд. Нужно 

сказать, что излучаемо^ в ИК-свете 
(а также в радио диапазоне) излу
чение компенсируется в отдельных 
полосах спектра частот, которые от
вечают квантовым переходом в моле
кулах и радикалах, таких, как, напри
мер, гидроксильные группы. Иными 
словами, в молекулярных областях 
создается мазерный эффект, воз
можно, что необходимая для работы 
таких космических мазеров накачка 
создается ударными волнами, кото
рые порождаются в облаках дви
жения газа и вспышками сверхновых 
звезд. 

Вся эта система облаков, ветвей 
и звездных букетов находится в сос
тоянии движения, но движения край
не, сложного и запутанного. По край
ней мере, какая-то регулярная за
кономерность в движениях пока не 
обнаружена. Очень похоже на то, 
что мы имеем дело с остатками 
некоего грандиознейшего взрыва в 
центральном сгущении. Но что взор
валось? Каков физический механизм 
активных процессов — мы не знаем. 

И тут мы подходим к очень важ
ному аспекту. Изучение жизни Галак
тики показывает, что наша звездная 
система отнюдь не статична, она 
вся в движении, причем это движение 
имеет иногда очень бурный характер, 
в значительной мере определяющий 
какие-то важные, но загадочные 
стороны ее жизни, эволюции. Нако
нец, исследования показывают, что 
источниками энергии в таких явле
ниях оказываются отнюдь не ядер
ные реакции, а скорее еще не познан
ные гравитационные или электромаг
нитные процессы, причем весьма 
эффективные. И вот здесь содер
жится один из ответов на вопрос: 
зачем изучать Галактику? Природа 
не испытывает энергетического го
лода, она находит сама в себе энерге
тические резервы, зачастую весьма 
изощренные и неожиданные для нас, 
обеспечивая энергетику грандиозней
ших и красивейших явлений. Наша 
задача — познать сущность этих 
загадочных процессов. 

Платону принадлежит высказыва
ние: «Они следуют мелочам, значит, 
они нищие». Если техника будет 
черпать свои идеи в космических 
явлениях, то, думается, она не будет 
нищей. 

А. РУМЯНЦЕВ, 
профессор, доктор 

физико-математических наук 
В. ГУГЛЕНКО, 
студент Ф М Ф 

Поход по Дороге жизни 
НАЧИНАЯ с 1972 года в институте 

проводятся туристские походы по До
роге жизни. Ежегодно около 3 тысяч 
студентов-первокурсников проходят по 
историческому пути, спасшему жизнь 
сотням тысяч ленинградцев, встреча
ются с участниками боев за Ленинград, 
посещают музей Дороги жизни, полу
чают необходимые туристские навыки, 
сдают нормы ГТО. В этом году XV 
традиционный поход станет особенно 
памятным — он посвящен достойной 
встрече 70-летия Великого Октября. 

Поход состоится 12 октября. Выезд 
на электропоезде с Финляндского 
вокзала в 7.15 и 7.42, направление — 
ст. Ладожское Озеро до ст. Рахья. 

Маршрут похода: ст. Рахья — пос. 
Ириновка — пос. Борисова Грива — 
пос. Ваганово — памятник «Разорван
ное кольцо»— ст. Ладожское Озеро. 
Протяженность — 25 км. 

У памятника «Разорванное кольцо» 
состоится митинг с возложением 
цветов, начало в 12.20. Посещение 
музея «Дорога жизни» в 13.30. От
правление в Ленинград со ст. Ладож
ское Озеро в 13.51 и 15.14. 

Приглашает 
музей ЛПИ 

ЕСЛИ вы хотите лучше узнать 
историю ЛПИ, своего факультета, 
кафедр, поработать с интерес
ными документами и уникальными 
приборами, приходите в историко-
технический музей ЛПИ им. М. И. 
Калинина. Здесь вас ждет увле
кательная работа в научно-фондо
вой, технической и оформитель
ской секциях — работа которая бу
дет полезна вам и институту, ста
нет интересным общественным 
поручением на все годы учебы. 
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Каникулы — пора трудовая ВОЖАТЫЕ 

ОЧЕНЬ Н У Ж Н Ы Й 

НАМ СТРОЙОТРЯД 
ГОРЫ, солнце, река, буй

ная зелень — что еще мож
но сказать о том месте, где 
расположился интернацио
нальный отряд «Икар»! Мы 
много слышали от тех, кто 
уже бывал в зтих местах, 
о природе здешнего края, 
так что вроде и не должны 
были удивляться. Но увиден
ное превзошло все ожида
ния. 

Лагерь расположился в не
большой долине, окружен
ной горами. Двухэтажный 
корпус, палаточный городок, 
спортивные площадки тянут
ся вдоль горной речки, и 
много-много зелени. 

Дружба, хорошее настро
ение, улыбки царили в этом 
лагере, и поэтому решение, 
принятое еще в Ленинграде, 
поехать только на месяц, 
отпало само собой. Да и как 
уедешь, если каждый день 
приносил каждому из нас 
много нового, веселого, хо
рошего! День проходил в ра
боте — мы строили дома. 
Думаем, те, кому придется 
жить в них, не будут на нас 

в обиде. 
А вечера были заполнены 

песнями, весельем, смехом. 
За зти полтора месяца мы 
успели встретить «Новый 
год», поздравить наших де
вушек с «Международным 
женским днем». Был у нас 
и фестиваль, который прохо
дил на стадионе города Пя
тигорска. В нем приняли 
участие все отряды, прие
хавшие на Кавказ. С гордо
стью можно сказать — мы 
были лучшими, грамоты и 
приз увезли с собой. Органи
зовывались и экскурсии — 
мы побывали на Домбае, 
в Кисловодске и Железио
водске. Особенно сильное 
впечатпение произвеп на нас 
Кисловодск. 

Но не подумайте, что 
жизнь отряда — это только 
веселье. Это прежде всего 
работа. Наш отряд отработал 
одмЦ день в фонд помощи 
}НИтёлям района Чернобыль
ской АЭС. 

И еще об одном хочется 
сказать. Нам было приятно, 
что и летом наш институт 
помнил о нас. Поэтому при
езд проректора В. Н. Воро
нина в наш отряд, его жела
ние узнать о том, как живут, 
работают и отдыхают сту
денты-политехники, были 
для студентов очень нужны
ми. 

Хочу сказать ребятам, 
приехавшим учиться в Со
ветский Союз, что не только 
учеба в институте, экскурсии 
по городам страны дают 
представление о настоящей 
дружбе, взаимопонимании 
между людьми. Полное 
представление обо всем 
этом, пожалуй, лучше дает 
ССО, когда людей связыва
ют не только учеба, отдых, 
но и работа, трудности, пре
одолевая которые можно 
узнать, кто есть кто. 

Эль Шами МОХАМЕД, 
группа 326/1, 

студент из Ливана 

^ ПРЕКРАСНОЕ это время — 
летние каникулы. А для сту
дентов, работающих вожатыми 
в пионерском лагере Политехни
ческого института «Алые пару
са», лето ~ это ежедневная, на
пряженная работа. 

Подготовка к летнему сезону 
началась еще в марте. Организа
цию учебы новичков взяли на 
себя вожатые, которые работают 
в лагере уже по 3—4 года,— 
П. Е. Горинов (гр. 635/2), 
С. Б. Федоров ( ф . 427), С. К. Му
рашко (гр. 582/1). Желающих 
было очень много, но остались 
только те, кто по-настоящему 
хотел стать вожатым пионерско
го лагеря «Алые паруса». 

Трудности пришлось испытать 
уже в первые дни работы. Ко
нечно, со временем пришли и зна
ния, и навык, тем более, что 
опытные вожатые всегда были 
готовы прийти на помощь, дать 
нужный совет. Хотелось бы отме
тить работу Г. Е. Пинашиной 
(гр. 427), Г. Ю. Нехитровой 
(гр. 343), Д. М. Красноперова, 
Е. В. Савиной (гр. 272). 

Самое главное качество насто
ящего вожатого — большая лю
бовь к детям. Она особенно 
отличает Л. В. Худякову 
(гр. 464/2), В. В. Ильинскую 
(гр. 581/2), Е. Р. Смелкову (гр. 
472). 

Сложно было не только тем, 
кто работал в лагере первый год, 
но и вожатым, работающим в 
старшем отряде. Очень непросто 
было найти общий язык с ребята
ми, но С. К. Мурашко (гр. 582/1) 
и П. Н. Новопашенный 
(гр. 324/2), работавшие в авгу
сте, успешно справились с этой 
задачей, и отряд их стал самым 
организованным и дасциплини-
рованным. 

Детям, отдыхающим в этом 
году в «Алых царусах», надолго 

ИЗ «АЛЫХ ПАРУСОВ» 

запомнятся торжественные ли
нейки и пионерские костры, за
хватывающие сюжеты праздни
ков и веселые ярмарки, которые 
подготовили и провели их стар
шие товарищи — вожатые. 

Четкая работа лагеря была бы 
невозможна без тщательной под
готовки к летнему сезону проф
кома ЛПИ и детской комиссии по 
подбору кадров сотрудников и 
материально-техническому обес
печению. 13 самых разнообраз
ных кружков работали в «Алых 
парусах». Очень любили ребята 
заниматься в фотокружке (руко
водитель Ю. Я. Владимиров), 
радиокружке (руководитель 
А. П. Коваленко). Но самым 
популярным, и это неудивитель-

1. Я в Дрездене, в ИССО 
ЗДРАВСТВУЙ, милая под

руга! 
Пишу тебе из Дрездена^ 

Трудно верится? Ты знаешь, 
мне до сих пор тоже. Но 
действительно, вот у^е 
20 дней, как я любуюсь этим 
прекрасным городом, дышу 
воздухом саксонских кур
фюрстов, гуляю по красивым 
извилистым берегам Эльбы. 

Немного об отряде, с кото
рым я сюда приехала. Отряд, 
по-моему, чудесный. Так ред
ко бывает, чтобы почти все 
людщ с которыми тебя волей 
случая свела жизнь, были тебе 
симпатичны, но бывает. В на
шем «Побратиме» 10 ребят 
и 10 девушек, и почти все 
сразу стали близки мне, что 
еще более «усугубилось» тем, 
что на немецкой земле, как, 
наверное, и везде за границей, 
все говорящие на родном, 
русском становятся братьями 
и сестрами. 

Теперь о том, чем мы 
занимаемся. Прежде всего, 
мы — стройотряд, и поэтому, 
помимо того, что мы стара
емся как можно больше уви-
детЬ) услышать и запомнить 
о ГДР, у нас есть еще 
общественно полезная ежед
невная работа. Мы вместе 
с немецкими ребятами, кото
рые быстро стали нашими 
друзьями, копаем канаву для 
прокладки телефонного кабе
ля. 

Мой 5̂ н(> выглядит при
близительно так. В 4.40 — 
подъем. Удивляешься? Ужа
саешься? Да, встаем мы очень 
рано. Ведь хочется как можно 

больше успеть. Да и вообще 
в ГДР люди — «жаворонки». 
В 5—6 утра город уже «на 
ногах». Работают ларьки, не
которые магазины, разъезжа
ют по улицам трамваи, авто
бусы, люди отправляются на 
работу. Правда, спешки, бе
готни, толчеи, как у нас по 
утрам, нет. У меня сложилось 
впечатление, что немцы во
обще народ несколько флег
матичный, неторопливый. Ви
димо, они предпочитают вый
ти пораньше, и не торопясь, 
точно к Назначенному време
ни, прийти на работу. 

Но зато в 16.00 закрыва
ются почти все музеи, в 18 — 
кафе и магазины, а в 19— 
20 часов на улицах уже мало 
гуляющих, большинство — 
туристы. 

Работаем мы до 14.30 с пе
рерывами на за&грак и обед, 
а потом, наскоро переодев
шись, бежим «вбирать в себя» 
достопримечательности Дрез
дена. Так, мы побывали во 
дворце «Пильниц» и оранже
рее, где полюбовались тропи
ческими и субтропическими 
растениями, в том числе — 
японской камелией, привезен
ной в Европу в 1770 году, 
музее . транспорта, где хра
нятся экспонаты и модели, 
рассказывающие о всех видах 
транспорта, музее гигиены, 
который знакщмит с состояни
ем здравоохранения в ГДР 
и с жизнедеятельностью чело
веческого организма и т. д. 

С 18.00 до 19.00 — у нас 
ужин в студенческой столовой 
Дрезденского технического 

но, был, конечно же, кружок 
информатики, ведь там были 
установлены самые настоящие 
микро-ЭВМ. Руководителями бы
ли сотрудники ЛПИ В. И. Пахо
мова и Н. Г. Муравьева. Умению 
ребят обращаться со сложной 
техникой, составлять программы 
и решать задачи мог бы позави-, 
довать любой студент. ' 

Большое внимание уделялось 
оздоровительной работе, в чем 
большая заслуга преподавателей 
кафедры физвоспитания — 
Г. П. Лебедевой, А. П. Пустового, 
Н. В. Плотниковой. 

Ребята в лагере не только 
отдыхали, но и трудились — 
поддерживали чистоту и порядок 
на территории, работали в новой 

Письмо 
подруге 

университета. Да, чуть-чуть 
о еде. Интересно, что здесь 
почти не едят супов, хлеба 
и очень любят заправлять 
мясные, рыбные блюда раз
личными острыми соусами, 
специями, приправами. Дома 
я не очень-то обращала вни
мание на то, ем я суп или нет, 
с хлебом или нет, а теперь так 
порой хочется какого-нибудь 
«бабушкиного» борща с чер
ным хлебом! 

После ужина каждый день 
ждет нас что-нибудь новое: 
сегодня — «вечер Боливии», 
завтра.— «вечер Франции», 
потом — «вечер Болгарии», 
«вечер Советского Союза». На 
таких вечерах каждый народ 
стремится рассказать немного 
о себе, о жизни студенчества 
в своей стране. Ты спросишь, 
откуда здесь боливийцы, 
французы, болгары? Мы жи
вем в огромном междуна
родном общежитии, каждый 
этаж которого — маленький 
филиал Франции, СССР, Бо
ливии, Венгрии... Это помога
ет нам приобретать много 
новых друзей, что делает 
нашу жизнь здесь еще инте
реснее. 

Часто целые вечера прохо
дят в тесных уютных залах 
«Келлер-клуба», где можно 
потанцевать, просто посидеть 
в кругу друзей... 

Часто я гуляю по вечернему 
Дрездену. О своих прогулках 
по городу и о впечатлениях от 
посещения музеев я расскажу 
тебе в следующем письме. 

Ю.КНЕЛЛЕР 

теплице, в Зеленогорском парк-
лесхозе. Заработанные деньги 
были перечислены в фонд помо
щи пострадавшим от аварии на 
Чернобыльской АЭС. 

С началом осени работа пед
отряда «Алых парусов» не кон
чается. Пора начинать подго
товку к зимнему сезону. Мы 
приглашаем всех желающих ра
ботать с нами. Необходимую 
информацию можно получить 
у комиссара педотряда Сергея 
Константиновича Мурашко 
(гр. 582/1, домашний телефон 
535-18-04). 

О. ДУНАЕВА, 
старшая пионервожатая 

студентка гр. 482/2 

КАК ОДНА СЕМЬЯ 
БЫСТРО летит время. Ка

жется, недавно отстучали 
колеса поезда Ленинград — 
Кокчетав, доставившего нас, 
студентов ССО, на строи
тельные объекты. Здесь, в 
студенческом строительном 
отряде, мы еще больше 
узнали друг друга, еще креп
че сдружились. 

В ИССО вместе с советски
ми парнями и девушками 
трудились ребята из Ливана, 
Эфиопии, Сьера-Лионе, Ни
карагуа, Чили, Перу и Пана
мы. Отряд наш — большая, 
дружная семья. 

В ССО у нас было восемь 
девушек. И мы, парни, не 
переставали удивляться их 
энергии и трудолюбию. Они 
успевали работать и на 
стройке, и на кухне. И все 
у них получалось ладно и 
быстро. 

А после напряженного ра
бочего дня мы старались как 
можно интереснее провести 
свободное время: организо
вывали вечера, самодеятель
ные концерты, играли в фут
бол, волейбол и другие 
спортивные игры. 

Немало мы сделали, по
старались увеличить темп 
работы, сделать все, чтобы 
частичка и нашего труда 
осталась в этом селе. Мне, 
панамцу, и, я думаю, всем 
иностранцам, встретившим 
здесь столько теплоты и до
брожелательности со сторо
ны местных жителей, хоте
лось этого вдвойне. 

С. ТУ НЬОН, 
боец ИССО «Невский» 
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Литературная страница 
«Мозаика мыслей и чувств» 

СПАСИБО ЗА ОТДЫХ! 

Ночью 
у Фонтанки 

я так люблю бродить у фонарей, 
когда они в Фонтанку заглядятся 
и с лунными дорожками морей 
моей фантазией соединятся... 
И далее так близко подойдет, 
что я услышу, как вздыхает мама 
о том, что долго и зовет, и ждет, 
а я ее не слушаюсь упрямо... 
Как тихо, сокрушенно говорит, 
что я у ней — сплошное наказанье... 
А над водою добрый свет горит... 
И в строгой красоте застыли зданья... 

Разговор 
Ну, как там, вселенная моя? 
А трубка черная трагически молчит. 
Алло! Алло!— Как будто: «Я •— 

земля!»— 
Все громче сердце неразумное стучит. 

Елена ЗАХАРЧЕНКО 

Поэту 
Он 

Стихи для 

влюбленных 

Любовь необъяснима по природе... 
Ты никогда не видел человека, 
И вдруг он в жизнь твою случайно входит. 
И не на время — навсегда, навеки! 

Лишь миг назад совсем ч у ж о й , ненужный, 
У ж е он близок, дорог — о б о ю д н о ! 
Стучат сердца — мы слушаем их д р у ж н о — 
Жить, не общаясь, стало слишком трудно! 

И что скрывать — при чем тут братья, 
сестры, 

Родители, былые увлеченья? 
Как врозь мы жили? Непонятно просто — 
Как м о ж н о порознь плыть о д н и м теченьем? 
Благодарю тебя за нашу встречу. 
За праздник сердца — пусть он будет вечен! 

Рудольф Якемиен 
Перевела с немецкого Хайке Кепплер,-

студентка из ГДР, гр. 232/1 

мой — Маяковский! Пускай 
не святой. 

Пускай не в бронзе отлитый. 
Стихами своими встает предо мной 
Могучим сплошным монолитом. 

Его стихи для меня не плакат, 
Не лозунг, картинкой украшенный, 
Они не свечами — огнями горят. 
Вздымаются мыслей башнями. 

В них смысл нашей жизни, 
в них вера и бой. 

Стихи эти в сердце выношу! 
Он мой — Маяковский. Пускай не 

святой — 
Он глубже, он шире, он выше! 

Елена ЮШКЕВИЧ, 
студентка г р . 243 

Сидишь ты дома молча у окна, 
И этим довела меня до слез. 
Гордячка! Я люблю тебя всерьез, 
Но ты предпочитаешь быть одна. 
Так вот тебе! Я тоже, как и ты. 
Сижу один и мщу тебе, и мщу. 
И вот ко мне спешишь ты по дождю.. 
Но это только глупые мечты! 

Кыялбек УРМАНБЕТОВ 

Орел и мышь 
(не басня) 

«я люблю миниатюрных, 
«Выглаженных» под утюг, 
Я — орел в делах амурных»,— 
Говорил однажды друг. 
«Яе боишься — сдует ветер? — 
Я спросил его в ответ.— 
Иль утонешь в лунном свете...» 
Он сказал: «Конечно, нет! 
Мышь копешки не боится, 
А скорей — наоборот. 
Даже маленькая птица 
В дружбе с ястребом живет...» 
Жизнь летит, уходят годы, 
Промелькнуло три зимы. 
Над капризами природы 
Так еще бессильны мы. 
Все случается на свете. 
Как бы жизнь у нас ни шла... 
Я его однажды встретил 
У знакомого угла... 
И прошел чуть-чуть левее, 
А женатого «орла» 
Раза в два поздоровее 
«Мышь» под мышкою вела! 

Владимир СЕМЕНОВ 

К тебе 
Когда скажу тебе «люблю», 
О мой неповторимый свет, 
Пусть не поверишь, но м о л ю , 
Не говори мне слово «нет». 

Пусть не услышу никогда 
Твое, 
родная, 

слово «да», 
Окажешь мне большую честь, 
Позволив «да» в глазах прочесть. 

И ноги вновь к тебе спешат, 
А сердце трепетно стучит... 
Ах, неужели милый взгляд 
Опять при встрече промолчит? 

* Исмаил ТАГАЕВ 
Перевел с узбекского 

Альберт Лобыничев 

Посмотрела ясно 
Посмотрела ясно... 
И запели с к р и п к и . 
Обняла прощально — 
и в моей душе 
лес стоял в печали, 
в траурном а к к о р д е . 
Так запели скрипки 
у меня в душе... 
Знал я, знал — навеки.. 
Ах, лучи-ресницы! 
Больше не увижу 
солнечных очей. 
Буду вечно сам я 
в траурном а к к о р д е . 
Ах, лучи-ресницы 
солнечных очей! 

Павло ТЫЧИНА 
Перевела с украинского 

Елена Захарченко 

ВОЗВРАТИЛИСЬ нз Южного 
спортивного лагеря (в пос. Ново-
михайловский Туаисинского рай
она), и не можем не сказать спа
сибо за прекрасно организован
ный отдых. 

В лагере очень хорошо кормили: 
разнообразно н вкусно. Санатории 
могут позавидовать искусству на
ших лагерных поваров. Несмотря 
на то, что сезон фруктов тогда 
еще не наступил, руководство 
лагеря нашло способ кормить 
нас и фруктами: мы ездили уби
рать черешню, яблоки, а совхоз 
за это обеспечивал нми лагерь. 

Интересно и весело организо
вана жизнь в лагере. Ежеднев
но проходили какие-либо спортив
ные соревнования: по волейболу, 
баскетболу, плаванию, кроссу, 
шахматам, настольному теннису. 
Молодцы наши студенты! Они 
организуют не просто фестиваль
ные «вечера», а фестивальные дни, 
в течение которых отдыхающих 
ждут разнообразные сюрпризы. 
Хочется сказать большое спаси
бо ребятам, которые «заражали» 
нас, отдыхающих преподавателей 
и сотрудников института, своим 
энтузиазмом, привлекали ко всем 
мероприятиям. И нашему удиви
тельно внимательному и тактично
му начальнику отряда Валерию 
Ивановичу Горяеву, который не
навязчиво просил нас: «Ну отож
митесь хоть один раз...», «Ну 
пройдите кросс хоть пешком...» 
И мы пытались и бегать, и плавать 
вспоминая свои прошлые увлече

ния, свою юность... 
Но главное, что особенно прият

но видеть в лагере,— это совмест- д 
ная работа студентов и сотруд- ^ 
ников по дальнейшему благо
устройству лагеря, которую орга
низует начальник лагеря Иван 
Иванович Кукса. Он личным при
мером вместе с начальниками 
отрядов показывает студентам, 
что они могут расширить и улуч
шить свои спортивные площадки, 
умывальный комплекс, сделать 
более уютными территорию и по
мещения лагеря... И студенты, 
видя, как работают руководство 
лагеря, преподаватели и сотруд
ники института, тоже стараются 
даже в свое свободное время 
ПОМОЧЬ; принять участие в общем 
деле по благоустройству лагеря. 
Это — прекрасная форма органи
зации трудового воспитания сту
дентов. 

В общем, отдохнули мы просто 
замечательно. Большое спасибо 
руководству, всему обслуживаю
щему персоналу лагеря, и осо
бенно — начальнику лагеря И. И. 
Куксе, который .все так прекрасно 
организует! 

По поручению отдыхавших 
в Южном лагере: 

В. ВОЛКОВА, 
доцент ФЭУП, 
А. ДЕНИСОВ, 

профессор ФТК, 
Т. КАЛЬЯНОВА, 

Р. КИРЕЕВА 
и другие 

КОГДА ВЫ БЫЛН У СТОМАТОЛОГА? 
СОВЕТЫ ВРАЧА! 

СОВРЕМЕННЫМИ исследовани
ями установлено, что развитие 
различных хронических, длительно 
текущих заболеваний в значитель
ной степени зависит от очаговой 
инфекции в полости рта и зубов. 
Из очагов инфекции могут воз
никнуть заболевания сердечно-со
судистой системы, желудочно-ки
шечного тракта, почек, аллерги-
зация организма. В свою очередь, 
болезни полости рта могут ока
заться проявлением какого-либо 
общего соматического заболева
ния или симптомом его ослож
нения, поэтому именно стомато
логи нередко первыми распоз
нают болезни крови, аллергичес
кие состояния, венерические бо
лезни. 

Первичное поражение зубов — 
кариес нельзя рассматривать как 
местное заболевание, его возни
кновение связано с общим сос
тоянием организма. Установлено, 
что кариозное поражение зубов 
наступает при общем ослаблении 
организма, большое значение 
здесь имеет правильное питание, 
т. е. достаточное количество 
содержания в пище (необходимый 
баланс) белков, жиров, углеводов, 
а также витаминов, и прежде 
всего витаминов группы «А» и «Д». 
Поскольку первичное поражение 
зуба — это стадия меловидного 
пятна или пигментированное пятно 

на эмали зуба, а начальная стадия 
кариеса никаких неприятных ощу
щений не дает, то профилактика 
заболеваний зубо-челюстной сие* 
темы приобретает особую значи
мость. 

Это прежде всего профилак
тические осмотры 2 раза в год 
для выявления ранних стадий 
заболеваний зубов и своевремен-г 
ное их печение, а также соблю
дение личной гигиены полости рта, 
регулярная чистка зубов, которые 
предупреждают появление ослож
нений на зубах и предохраняют от 
развития кариеса. 

Зубы можно сохранить до глу
бокой старости, если следить за 
состоянием здоровья, системати
чески ухаживать за полостью рта. 

У нас в поликлинике стомато
логической помощью обслужи
ваются студенты с 8.30 до 21.00, 
по субботам с 9 до 18 час. Учиты
вая пожелания студентов, с 14 
апреля отменены самозаписи на 
прием к стоматологу, первичные 
номера на лечение будут выда
ваться ежедневно в 8.00 — на ут
реннюю смену, в 14.00 — на ве
чернюю. Студенты с острой зуб
ной болью обслуживаются безот
казно по дополнительным но
мерам, в поликлинике работает 
хирург-стоматолог. 

Д. КОТОВА, 
врач 

Безналичные расчеты экономят ваше время 
СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ кассы предостав

ляют населению различные виды услуг. 
М и л л и о н ы советских л ю д е й являются 
вкладчиками. Путем регулярных или 
периодических взносов с у м м на счета 

.по вкладам трудящиеся накапливают 
н е о б х о д и м ы е средства для п о к у п к и 
товаров длительного пользования: 
легковых автомобилей, м о т о ц и к л о в , 
телевизоров, холодильников и т. п. 

Для внесения с у м м во вклад не 
обязательно лично посещать сбере
гательную кассу. К а ж д ы й рабочий или 
служащий м о ж е т подать в бухгалтерию 
своего предприятия или у ч р е ж д е н и я 
заявление о е ж е м е с я ч н о м перечис
лении части причитающейся е м у за* 
работной платы на счет по вкладу. 
В заявлении д о л ж н ы быть указаны 
фамилия, и м я и отчество рабочего или 
с л у ж а щ е г о , сумма, подлежащая пере

числению, н о м е р сберегательной 
кассы и ее местонахождение, н о м е р 
счета по вкладу, 1 

К а ж д ы й из вас е ж е м е с я ч н о посе
щает сберегательную кассу для т о г о , 
чтобы уплатить за квартиру, к о м м у 
нальные услуги, газ, э л е к т р о э н е р г и ю , 
телефон, содержание детей в дет
ских учреждениях, внести д р у г и е 
платежи, затрачивая для этого м н о г о 
личного времени. М е ж д у т е м , 
сберегательные кассы м о г у т осущес
твлять по вашему п о р у ч е н и ю 
безналичные расчеты с п р е д п р и я 
тиями. 

Л. ОСИПОВА, 
^заведующая Центральной 

сберегательной кассой № 2004 
Калинк^кого района 
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